

THE OU CAFE PHILO

COMPTE RENDU n° 93

Mardi 16 octobre 2019.

Nombre de personnes présentes : 10

THEMES PROPOSES :

- La critique : constructive ou destructrice ?
- Réalité et vérité ; quelles relations ?
- Quelle est l'utilité du savoir ?

Thème retenu :

La critique : constructive ou destructrice ?

Points principaux évoqués :

- Quelle est l'intention derrière la critique ?
- Critiques destructrices via les réseaux sociaux (haters)
- Critique envers soi-même, constructive, qui peut conduire à une remise en question
- L'auto-critique peut être douloureuse mais fait grandir
- Auto-critique constructive, répondant avec humour à une critique venant d'un tiers (cf. la tirade des Nez, Cyrano de Bergerac, Edmond Rostand)
- La critique peut être subjective, émaner d'un ressenti (critiques d'art)
- La critique sans explication est destructrice ; elle peut témoigner d'une certaine lâcheté
- La critique circonstanciée peut être analysée, faire prendre conscience de certaines choses et aider à évoluer
- La critique permet de savoir ce que les autres pensent de nous
- La critique peut vexer (trop juste ?)
- La critique ne doit pas être dans le jugement, ne doit pas être empreinte de méchanceté
- Il est difficile d'accepter une critique personnelle venant d'une personne qui ne maîtrise pas le sujet
- Une critique venant d'un « pair » peut être douloureuse (question d'ego)
- A l'heure actuelle la critique est acceptée dans tous les domaines (élèves vis-à-vis des professeurs, employés vis-à-vis des patrons...)
- En politique, les critiques sont courantes, venant souvent des partis d'opposition
- Il y a des personnes qui éprouvent le besoin de tout critiquer (mal dans leur peau ?)
- Critiques possibles mais non appropriées, face à des cultures différentes de la nôtre
- La critique est mieux reçue si c'est une critique bienveillante (affectueuse, amicale...)
- Il est à remarquer que certaines personnes très critiquées de leur vivant, sont encensées après leur mort

Citation : « La critique est aisée, mais l'art est difficile » (Philippe Néricault, comédien, XVIIIe siècle)

Citation : « La critique peut être désagréable, mais elle est nécessaire. Elle est comme la douleur pour le corps humain : elle attire l'attention sur ce qui ne va pas » Winston Churchill (1874-1965)